

# EL DIARIO DE MENORCA.

## Puntos de suscripcion.

**MAHON.** EN PROVINCIAS.  
Tienda de D. D. Orfila. Remitiendo el impor-  
Id. de D. M. Mascaró. te de la suscripcion por  
Id. de D. N. Fábregues medio de libranza.

## Precios de suscripcion.

Menorca 6 reales al mes.  
Provincias 24 reales trimestre.  
Un número suelto  $\frac{1}{2}$  real.

## Anuncios y avisos.

Los suscritores á 8 mars. por línea.  
Los no suscritores 12.  
Y las repeticiones á la mitad de precio.

## MEMORIAS DEL AÑO 1860.

### SUCESOS NOTABLES.

**DICIEMBRE.** — 1.<sup>o</sup> Las tropas francesas entran en Siria en cuarteles de invierno. — El rey de Nápoles concede á varios oficiales superiores del ejército francés en Roma algunas condecoraciones. — En Atenas es elegido presidente de la Cámara el señor Elo, candidato de oposicion. Se retira el ministerio. — El señor Bermudez de Castro, embajador de España en Nápoles, se niega á abandonar al rey en Gaeta. — 2. Se disuelven las Cámaras en Atenas. — El ejército aliado acampa á treinta y dos kilómetros de Pekín. — El duque de Malakoff es nombrado gobernador general de la Argelia. — 4. Rectificacion del tratado de comercio entre Cerdeña y las ciudades Anseáticas. — Se declara á los Abruzzos en estado de sitio. — Movimientos realistas en Nápoles. — Creacion en Turin de tres prefecturas marítimas en Génova, Nápoles y Ancona. — La emperatriz Eugenia es recibida en Inglaterra con gran entusiasmo. — Llegada de Victor Manuel á Palermo. — El Padre Santo manda acuñar una medalla para los soldados defensores contra la invasion piemontesa. — 7. El rey de Nápoles agracia con el título de príncipe de Santa Lucía al embajador español en aquella corte señor Bermudez de Castro. — 8. El rey de Nápoles pide un general español. — 9. Entrada de Victor Manuel en Nápoles. — Noticia de la derrota de los chinos en Ta koo por los aliados. — 10. Idem del fusilamiento del ex-presidente de Costa Rica y sus compañeros. — Emigracion de españoles residentes en Venezuela. — 11. Noticia de

la declaracion del plebiscito y anexion de las Dos Sicilias del Piemonte. — Emigracion en Nápoles de los obispos. — 13. Presentacion en Nápoles á Victor Manuel del plebiscito, por el dictador. — Retirada de Garibaldi á Caprera. — Salida de la escuadra inglesa para Gaeta. — 14. Llegada á Tánger de los comisionados españoles para la demarcacion de los límites de Melilla. — Publicacion del informe del general Lamoriciere sobre la invasion piemontesa. — 15. El rey de Nápoles rechaza la proposicion de evacuacion de la plaza de Gaeta. — Es suprimida la embajada inglesa en Nápoles. — 16. Salida de la emperatriz de Francia á Escocia, viajando de incógnito. — Robo considerable cometido en el Tesoro imperial de Constantinopla. — Se anuncia el embarazo de S. M. doña Isabel II. — 18. En el cabo Espartel naufraga una corbeta de vapor brasileña con 100 hombres. — 20. Victor Manuel declara al ejército garibaldino benemérito á la patria. — Es elegido Lincoln presidente de los Estados Unidos, y Hambleton vicepresidente. — El duque de Osuna es nombrado caballero del Toison de Oro. — Se verifica el casamiento del infante don Sebastian con la infanta Cristina. — S. M. la Reina regala al duque de Tetuan una espada de honor. — El coronel Picacelli entrega un batallon de cazadores á los piemonteses. — Se lee en el Senado de Belgrado el documento que anuncia la investidura del nuevo príncipe de Servia. — En Turin es elegido Garibaldi presidente honorario por la sociedad de la emigracion veneciana. — 22. Llegada á Roma de la reina viuda de Nápoles y la princesa de Trápani. — Los obispos de Alemania

se preparan para ofrecer un asilo en sus Estados al Santo Padre. — El rey de Siam declara la guerra al emperador de Cochinchina. — El Papa concede á Lamoriciere la condecoracion de Cristo. — 25. Es aceptada por Victor Manuel la anexion de las Marcas y la Umbria. — El cuerpo diplomático abandona á Gaeta á instancias del rey. — El conde Walewski es nombrado en Francia presidente del Consejo de ministros. Se niega á los voluntarios ingleses una excursion á París. — 27. El secretario de lord Elgin y varios oficiales caen en poder de los chinos. — 28. El ministerio francés recibe modificacion. — Los rusos sufren pérdidas considerables en su nueva expedicion para completar la conquista del Cáucaso. — 30. Grandes inundaciones en las Castillas Extremadura.

(Continuará).

## SECCION DE NOTICIAS.

### De La Correspondencia:

La distribucion de fondos por capítulos para satisfacer las obligaciones del mes de febrero, aprobada en Consejo de ministros, asciende á 205974516 rs. 93 cénts., de los cuales corresponden al presupuesto de 1860, 7468032 rs. 39c., y al de 1861, 198506434 rs. 54 cénts.

— Créese que el gobierno presentará á las Cortes en los últimos días del mes de marzo los presupuestos para 1862.

— Continúa el tiempo seco y frio en la provincia de Murcia, en la que apenas se han conocido las lluvias este invierno, ocasionando tal sequía los perjuicios consiguientes á la agricultura, y por lo tanto á los pobres la-

bradores y jornaleros. Se dice que hay el proyecto de formar una empresa para la construcción de varios canales de riego que fertilicen aquellos agostados campos, tan productivos cuando las lluvias los riegan en sazón.

— Cuenta un diario francés que el domingo de la anterior semana se presentó un hombre bien vestido y con la cinta de la Legión de Honor, en la casa del campanero de la catedral de Tours, manifestando su deseo de visitar las torres del edificio. La mujer del campanero le dijo que no estaba su marido, pero que podía volver cuando se terminase la misa que en aquel momento se decía. Volvió en efecto el forastero, y mostrando grande impaciencia por ver el grandioso panorama, subió con el campanero á la torre del Sur, preguntándole si la torre tenía alguna plataforma y si podía pasearse por ella. Le contestó su guía afirmativamente y el desconocido subió con rapidez hasta ella. Una vez allí preguntó si podía quedar solo para hacer unos dibujos, y como le contestase que no, lanzó una mirada sobre la plaza, y quitándose el sombrero y la levita se arrojó de un salto fuera del parapeto, quedando colgado hácia el abismo donde se arrojó. Cayó desde la elevada altura, y tropezando en la fachada de la catedral fué á dar sobre el pavimento casi hecho pedazos. Se halló sobre el cadáver un pasaporte con el nombre de Guillermo VV... de edad de 45 años, austriaco y naturalizado francés, examinado de admisión en la escuela imperial politecnica. El pasaporte estaba visado para España, Suiza, Hamburgo y Estados sardos. Tenía en un bolsillo 1,300 frs. en billetes, un puñal nuevo, tarjetas de visita y varios bonos de la sociedad de San Vicente Paul.

— Ha ocurrido otra muerte por el cloroformo, cerca de Burdeos. Un hombre robusto, de cuarenta años de edad, se cayó del caballo, se destrozó una pierna y tuvo un síncope en el acto del accidente. Seis ú ocho horas después se trató de amputarle, pero estaba aterrado y abatido y exigió que le hicieran dormir para operarle. Los facultativos resolvieron hacer un simulacro de cloroformización; pero cuando hubo hecho el individuo tres ó cuatro aspiraciones del cloroformo, que se mantenía á distancia muy larga de la nariz y la boca, la respiración

y la circulación se suspendieron súbitamente y para siempre, á pesar de todos los auxilios.

— Para extraer los granos de pólvora implantados en la piel, M. Busch, siguiendo el ejemplo del célebre dermatólogo Hebra, que emplea con un éxito instantáneo una fuerte disolución de sublimado corrosivo (5 granos por onza de agua) contra las pecas, ha tenido la feliz idea de emplear este remedio. El primer día después del accidente, mandó hacer aplicaciones de esta disolución de sublimado corrosivo, y las continuó durante cinco días, al cabo de los que se declaró un fuerte eczema. Al siguiente día se quitaron todas las costras epidémicas con una espátula, así como la mayor parte de los granos de pólvora que habían sido levantados por el trabajo inflamatorio.

— El emperador Luis Napoleón ha dirigido al general comandante del cuerpo expedicionario en Siria, una carta autógrafa que comienza en estos términos: «Mi querido general: aunque no se haya ofrecido aun ocasión de distinguirse el cuerpo expedicionario por la victoria, y vos de conducirlo á ella, no por eso es menos honrosa vuestra misión. Proteger á un pueblo entero contra el cruel fanatismo, librarle, con la sola presencia de sus soldados, de las desgracias que le amenazan aun, es, como decís, una obra grande y útil: sed, pues, yo os lo ruego, mi intérprete para con los que dignamente contribuyen con vos á esa obra, y decidles cuanto aprecio su lealtad.» Las anteriores líneas han sido leídas á todos los cuerpos del ejército.

— El rey de Nápoles, tan pronto como supo oficialmente el 17 que la escuadra francesa se iba á retirar, hizo formar á sus tropas y les dijo: «La escuadra francesa se retira y por lo tanto la plaza va á sufrir un terrible bombardeo por mar y tierra. Yo me hallo resuelto á sepultarme con mi familia bajo las ruinas del último baluarte de la monarquía y de la patria; pero no quiero obligar á nadie á que participe de mi suerte, y así todos, oficiales y soldados quedais libres del juramento de fidelidad y podeis retiraros á donde mejor os parezca.» Todos juraron defender la plaza hasta morir.

— El príncipe Carlos de Baviera,

feld-mariscal general en jefe del ejército, será encargado del mando supremo del contingente bávaro (70,000 hombres con la reserva) que forma el séptimo cuerpo del ejército federal de Alemania; y además mandará con el propio carácter el octavo y noveno cuerpo del propio ejército, que forman un total de 180,000 hombres próximamente.

— Las opiniones sobre el resultado del viaje del general Turr á Caprera son muy contradictorias. Por una parte Garibaldi declara que está conforme con la política del conde de Cavour y renuncia por consiguiente á sus proyectos de nuevas aventuras, y por otra parte escita á los italianos á armar para la próxima primavera un millon de hombres.

— Asegura un periódico francés que al ejército de aquel imperio se van á dar revolvers que los soldados de infantería llevarán suspendidos del cinturón por medio de un gancho de hierro, y los de caballería de la silla.

— Ha visto la luz pública un informe hecho en Inglaterra acerca de las desgracias marítimas ocurridas en 1860, las cuales ascienden á 1,811 naufragios completos, que corresponden á cinco diarios. El mes de diciembre fué testigo de 186.

— El gobierno francés ha devuelto al rey de Nápoles la fragata de guerra napolitana que se estaba reparando en Tolon. Parece que Francisco II ha resuelto que se venda, en vista de la imposibilidad de hacer por ahora uso de ella, y aun se añade que ha recibido ya á cuenta del buque ciento veinte y cuatro mil francos.

— En Cherburgo se han hecho recientemente experimentos con un aviso, inventado por el emperador. También se habla de un nuevo cañón de acero, inventado por el emperador, cuyo alcance es prodigioso. Se han puesto las quillas de cuatro fragatas blindadas.

## MAHON.

Con referencia á un parte telegráfico se dijo ayer que el regimiento de Valencia pasa á relevar al de Zaragoza que se halla de guarnición en Tetuan.

El beneficio de la primera tiple, señora Irene Morazzoni obtuvo un lleno completo, y repetidos y numerosos aplausos.

ros acompañados de infinitos ramilletes, y de coronas, algunas de ellas de valor y del mejor gusto. La beneficiada fué llamada diferentes veces á la escena, y recibida con el mayor entusiasmo por el público que escuchó con gran complacencia la *Lucia de Lamermoor*.

**BOLETIN RELIGIOSO.**

*Santo de hoy*

San Romuádo abad y San Ricardo rey de Inglaterra.

**CULTOS.**

**CORTE DE MARIA.**—Hoy se hace la visita á Nra. Sra. de los Angeles, en la iglesia de San Francisco.

En la de Santa María, á las 10, habrá oficio solemne y esposicion de S. D. M. Por la tarde se cantarán Víspera, tambien con esposicion de S. D. M.

Mañana á las 10 habrá igualmente oficio solemne y sermon en honor de la Virgen de los Dolores, predicará D. Francisco Arbona Pbro. y Vicario de la misma. Por la tarde á las 5½ se practicará el devoto ejercicio del Via-Crucis, despues se dará principio al devoto septenario de Nra. Sra. de los Dolores, predicará D. Nicolás Fábregues Pbro. y Vicario de la misma, se concluirá con la Corona resada y el STABAT-MATER.

*Santo de mañana.*

San Juan de Mata fundador.

**Alecciones astronómicas de hoy.**

El sol sale a las 7 h. y 2 m. y se pone á las 5 y 28 m.

La luna sale á las 5 y 33 m. de la M. y se pone á las 3 y 13 m. de la T.

**ORDEN DE LA PLAZA**

del 6 de Febrero de 1861.

*Servicio para el 7.*

*Gefe de dia: D. Carlos Saenz y Delcourt, coronel del regimiento infanteria de Valencia n.º 23.—Parada, el mismo cuerpo.—Hospital y provisiones Burgos.—El Sargento Mayor.—Miguel Ferradás.*

**MOVIMIENTO DEL PUERTO.**

Buques despachados.

*Para Alcudia laud esp. San José de 24 t., pat. Bartolomé Comellas, con 5 trip, 1 pas. y 80 fanegas cebada.*

**AVISOS OFICIALES.**

**Junta local de Instruccion pública de Mahou.**

*Relacion de los niños y niñas de las escuelas públicas de primera enseñanza de este distrito municipal, que mas se han distinguido en los exámenes generales celebrados desde el 16 al 23 de diciembre último, con respecto á las secciones á que cada uno ha pertenecido.*

**ESCUELA DE NIÑOS DE VILLA-CÁRLOS.**

D. Pedro Fontcuberta, fleuri, escritura, gramática, aritmética, geografía, sistema

métrico y urbanidad.

D. Ramon Pons, fleuri, escritura, gramática, aritmética, sistema métrico y urbanidad.

D. Jaime Pons, doctrina, escritura, aritmética, geografía y urbanidad.

D. Benito Bagur, fleuri, lectura, escritura, aritmética y geografía.

D. Pedro Preto, doctrina, fleuri, lectura y gramática.

D. Magin Carretero, doctrina, fleuri, escritura y aritmética.

D. José Fontcuberta, doctrina, gramática, aritmética y urbanidad.

D. José Vila, doctrina, fleuri y lectura.

D. Domingo Colomer, escritura, gramática y fleuri.

D. Pedro Orfila, doctrina y gramática.

D. Vicente Roca, lectura y urbanidad.

D. Federico Alonso, doctrina.

D. Hermenegildo Cardona, fleuri.

D. Bernardino Pons, escritura.

D. Jaime Fà, aritmética.

**ESCUELA DE NIÑOS DE SAN LUIS.**

D. Juan Sintes y Pons, lectura, escritura, gramática y aritmética.

D. Gabriel Orfila y Vidal, lectura y escritura.

D. Guillermo Coll y Pons, lectura.

D. Raimundo Orfila y Olives, lectura.

D. Benito Orfila y Vidal, lectura.

D. Juan Orfila y Sintes, lectura.

D. Jaime Cardona y Tudurí, lectura.

frente cubierta de un sudor frio: el muchacho ha perdido la cabeza, y en verdad que no es extraño en un dia de boda!

Estas excusas fueron admitidas con algunas chanzonetas amistosas y palabras indulgentes, si bien algunos ancianos fruncieron el ceño al saber que un jóven era la causa de aquella dilacion. A los pocos minutos se apoderó la impaciencia de los mas tolerantes, y entre tanto Beltran iba y venia angustiado: por fin uno de los que salieron en busca de Isidoro apareció en la puerta y le dijo en voz baja:

— No le hemos encontrado!

— Buscad, buscad, bien....

Volvió hácia el grupo de convidados y dijo con forzada sonrisa:

— Sin duda, señores, juzgándose mi nieto indigno del honor de marchar en medio de tan ilustre compañía, se habrá encaminado solo á la iglesia... su modestia es tanta que es capaz....

Y al mismo tiempo invitó al veguer á romper la marcha como se hizo en efecto.

En el patio halló la comitiva la tropa de músicos que debia precederla y salieron á la pradera donde estaba preparada la fiesta. Dos filas de montañeses formaban calle y cuando apareció el veguer fué saludado por una descarga general á que siguieron estrepitosas aclamaciones. Al mismo tiempo la campana de la aldea repicando fiesta, anunció que todo estaba dispuesto para la ceremonia religiosa.

Examinó ávidamente el centenario aquella compacta muchedumbre; pero Isidoro no parecia. Por su parte los montañeses tenian mas curiosidad de ver á Isido-

lencio al respeto, á la timidez naturales en un jóven en medio de tantos ancianos y encopetados personajes.

Ya tenia Isidoro el traje que debia llevar á la ceremonia de la boda, y esceptuando la finura de la tela, el brillo de los colores y algunos adornos accesorios, se asemejaba en un todo al que llevaba el dia que le encontraron los viajeros en las montañas. Movido de su refinada política y quizá por un verdadero apego á las añejas usanzas de Andorra, habia querido el centenario que se mostrase su nieto el dia de sus bodas con el uniforme nacional; segun sus ideas, era este un medio de acrecentar la popularidad de su familia. De forma que en aquella solemne época nadie hubiera diferenciado al rico Isidoro Duba del último de sus pastores, á no ser por las medias de seda y los zapatos con hebillas de plata que sustituian á las alpargatas y botines de cuero, á no ser por las cintas y el afiler de diamantes que lucia su pecho y que era regalo del ilustre veguer.

Despues de dar algunas vueltas por la sala, apartóse Beltran Duba con su nieto mientras los circunstantes departian sobre los asuntos públicos, y sin poder contenerse dijo con efusion al jóven que continuaba silencioso y preocupado:

— Vaya, Isidoro, podias pensar que nós colmasen de tantos honores? Todo lo que de rico y poderoso encierra Andorra ha venido: ni uno solo ha faltado. ¿Cuándo ha recibido nuestra familia tantas pruebas de consideracion? ¿Se ha visto jamás en nra situacion tan brillante y tan próspera desde el gran Carl? Dios nos proteje, Isidoro; Dios me ha permitido alcanzar este fausto dia para proporcionarme un placer precursor en los goces del paraíso!

ESCUELA DE NIÑAS DE SAN LUIS.

D.<sup>a</sup> Juana Sintes y Fogoet, aritmética, escritura y lectura.  
 D.<sup>a</sup> Francisca Gornés y Coll, aritmética y escritura.  
 D.<sup>a</sup> Mariana Sintes y Pons, escritura y lectura.  
 D.<sup>a</sup> Eulalia Sintes y Pons, escritura y lectura.  
 D.<sup>a</sup> Catalina Gomila y Portella, escritura y labor.  
 D.<sup>a</sup> Margarita Mercadal y Mercadal, lectura y labor.  
 D.<sup>a</sup> Martina Carreras y Sintes, lectura.  
 D.<sup>a</sup> Juana Coll y Gornés, lectura.  
 D.<sup>a</sup> Juana Cardona y Gornés, lectura.  
 D.<sup>a</sup> María Sintes y Mercadal, lectura.  
 D.<sup>a</sup> Margarita Gomila y Olives, lectura.  
 D.<sup>a</sup> Catalina Orfila y Sintes, labor.  
 D.<sup>a</sup> Juana Sintes y Orfila, lectura.  
 D.<sup>a</sup> María Portella y Gomila, lectura.  
 D.<sup>a</sup> Margarita Mercadal y Orfila, lectura.  
 D.<sup>a</sup> Agueda Pons y Vidal, labor.  
 D.<sup>a</sup> María Sintes y Sintes, lectura.  
 D.<sup>a</sup> Margarita Pons y Mercadal, doctrina.  
 D.<sup>a</sup> Eulalia Tudurí y Carreras, lectura.  
 Doña Francisca Carreras y Texidor, labor.  
 D.<sup>a</sup> María Pons y Pons, labor.  
 D.<sup>a</sup> Catalina Sintes y Sintes, labor.  
 Mahon 30 de enero de 1864.—El al-

calde presidente.—Juan José Sancho.—  
 El vocal secretario.—Francisco Orfila y Sastre.

Ayuntamiento Constitucional de Mahon.

Este Ayuntamiento ha señalado el viernes dia 8 del actual á las once de la mañana para resolver lo que será arreglado á justicia, en vista de los expedientes que algunos mozos declarados soldados para la presente quinta, han instruido en justificacion de las especciones que alegaron en tiempo oportuno, para eximirse del servicio militar.

Lo que se pone en conocimiento del público y particularmente de los mozos á quienes interesa. Mahon 6 de febrero de 1861.—El Presidente.—Juan José Sancho.—P. A. del Ayuntamiento.—Benito Pons Srío.

ANUNCIOS.

En la calle del Castillo n.º 24 se dá costura para coser; las Señoras

que quieran ocuparse pueden pasar á dicha casa para recibirla.

Se desea hallar una ama de leche que sea de buenas circunstancias, de San Luis ó sus contornos; en la calle del Castillo n.º 45 darán razon para su ajuste.

En la calle de Sta. Ana núm. 3, darán razon de quien necesita una nodriza que tenga leche fresca y personas que abonen su conducta.

TEATRO.

Ultimo abono. 8.<sup>a</sup> Funcion.  
 La ópera bufa en 4 actos del célebre Mtro. Rossini:  
 EL BARBERO DE SEVILLA.  
 Se empezará á las 7  $\frac{1}{2}$ .  
 Por todo lo que va sin firma—J. Hospitaler.

Director y Editor responsable,  
 JOSE HOSPITALER.

Imp. de D. Juan Fábregues y Pascual,  
 calle Nueva, núm. 24.

Y mientras hablaba, apenas podía el anciano contener sus lágrimas de enternecimiento y estrechaba convulsivamente las manos de su nieto.

—Ojalá sea esa dicha de larga duracion, abuelo! dijo Isidoro con voz triste. Pero todavía, añadió mirando con inquietud en torno suyo, no he visto á ese extranjero llamado Gonzalo y que debe asistir....

—No te apures, hijo mio, dijo el patriarca con precipitacion; un extranjero no podia mezclarse con los miembros del consejo, y le verás al salir de la iglesia. Pero á qué te acuerdas de un extranjero cuando tienes delante tantos ilustres personajes venidos solamente por tu causa? Sabes, querido, que despues de esta manifestacion en nuestro favor, no hay honra á qué no puedas aspirar? Con el matrimonio te haces apto para los cargos públicos: serás miembro del ilustrísimo consejo, cónsul, y despues, despues cuando yo sea ceniza, veguer de Andorra quizá!....

Tendió el anciano una mirada triunfante como desafiando al porvenir, y el jóven le replicó con una desazon inesplicable.

—Abuelo, perdonad... no podeis comprender cuanto me importa que ese extranjero y su hija no se aparten de mí en estos momentos!

—¿Y quién es ese extranjero, quién su hija? dijo con impetuosidad el anciano, cuando tenemos tantos otros huéspedes que reclaman nuestras atenciones y nuestro respeto! Isidoro, aunque viviera doble tiempo del que ya tengo, jamás se borraría de mi mente la memoria de este dia.

Iba á contestar el jóven cuando se acercaron á su abuelo dos ó tres convidados y le dirigieron la palabra.

Isidoro aprovechó esta circunstancia y salió precipitadamente de la sala sin ser visto.

Llegó entretanto la hora señalada para la bendicion nupcial y un bedel con su varilla de puño de plata fué comisionado por la iglesia para anunciar que aguardaba el sacerdote y que estaba ya en camino la comitiva de mugeres.

Esta noticia alarmó á todos los concurrentes, quienes se levantaron para formarse y ocupar el sitio que correspondia á su dignidad. El veguer y los síndicos marchaban los primeros como gefes del gobierno de Andorra; el segundo puesto estaba reservado á Beltran y al novio, á quien por un favor insigne se anteponia á los individuos del ilustrísimo consejo, á los consules y bailes. Seguian despues los oficiales públicos subalternos, acabando por los simples ciudadanos que aguardaban á la puerta la salida del cortejo para incorporarse hasta la iglesia.

Mientras se colocaba cada cual segun su gerarquía, miró Duba el viejo por la sala y palideció al observar que faltaba Isidoro.

—Ese loco vá a hacer aguardar á todo el mundo! murmuró asustado: que se dirá de él?

Corrió á la puerta del patio y divisando tres ó cuatro de sus pastores:

—Buscad á Isidoro! dijo lacónicamente, pronto, pronto.... buscadle por todas partes.... le están aguardando.

Cuando Beltran volvió á la sala, todo estaba dispuesto y solo á él y á Isidoro se aguardaba.

—Perdonad, ilustre veguer, respetables amigos, que mi nieto se retarde un poco, dijo el centenario con le-